



HOMOLOGAN LEYES EN 16 ENTIDADES PARA COMICIOS LOCALES

INE se quita 949 mdp para elección judicial

El Instituto Nacional Electoral se apretó el cinturón para cumplir con el gasto que representará organizar la votación más compleja de la historia, por lo que proyecta un recorte interno que afectará la calidad de este proceso, ya que dará menos recursos a la fiscalización, transparencia, Módulos de Operación y Padrón Electoral, para redirigir el dinero a la jornada de sufragios para jueces y magistrados. Otras acciones afectadas son la investigación de anomalías y procesos de liquidación de partidos extintos **MÉXICO P. 3**

AFECTAN TRANSPARENCIA Y LIQUIDACIÓN DE PARTIDOS

El INE se quita 949 mdp y lo redirige a la elección judicial



TODOS APORTAN. Ante la falta de presupuesto, el INE decidió reducir el gasto de las oficinas de los consejeros para cumplir con la elección de juzgadores.



Medida. Ante el recorte de más de 13 mil 476 millones de pesos que le realizó San Lázaro, el instituto decidió realizar sacrificios internos

ÁNGEL CABRERA

El Instituto Nacional Electoral (INE) se autocastigará para cumplir con el gasto que representará la organización de la elección judicial, la más compleja de la historia, con un recorte interno con el objetivo de redirigir el dinero a los comicios.

De acuerdo con los anexos de su Presupuesto de Egresos de 2025, el Consejo General recortó 949 millones de su gasto operativo para inyectarlos a la organización de la elección judicial.

Entre los rubros afectados están áreas sustanciales como Operación de Módulos, Padrón Electoral, fiscalización de las organizaciones que pretenden convertirse en partidos políticos, investigaciones de anomalías de anteriores elecciones y el proceso de liquidación de partidos extintos, como el PRD.

Otro de los rubros que decidió castigar el INE fue la transparencia, al recortar 9.4 millones de pesos al mantenimiento de su sistema Infomex y la atención de solicitudes de información, lo que va aparejado de la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia (Inai) y la incertidumbre de qué instancia vigilará que el organismo electoral cumpla con sus obligaciones de rendición de cuentas.

Las oficinas de los representantes de partidos políticos y consejeros legislativos igual serán de las más afectadas, pues su gasto pasará de 117 millones de pesos solicitados a 54.7 millones de pesos.

A su vez, el gasto para las oficinas de los 11 consejeros y la Presidencia, dirigida por Guadalupe Taddei, tuvo una disminución de 3 millones de pesos, pero se mantendrá un presupuesto de 303.2 millones de pesos para ese fin.

La Coordinación Nacional de Comunicación Social también tendrá un impacto de 71 millones menos de lo que solicitó para este

El recorte no fue menor, lo sabemos, de hecho, es el más grande de la historia de casi 35 años de esta institución, pero no sólo eso, es un recorte superlativo de presupuesto frente a un incremento sustantivo de responsabilidades y atribuciones constitucionales y legales”

CARLA HUMPHREY

Consejera del INE

año, pues eroga 121.8 millones de pesos. En ese rubro, los proyectos castigados será el seguimiento informativo a medios de comunicación y redes sociales, con 2.1 millones de pesos menos de los 3.1 millones requeridos para esa tarea.

El Presupuesto 2025 eliminó el gasto por 5.1 millones de pesos para la elaboración de contenidos digitales, así como la actualización de equipos audiovisuales, que requerían de 24 millones de pesos.

Respecto a los gastos que impactarán directamente en la organización de la elección de jueces, magistrados y ministros, se pasó tijera de casi 50% a la promoción del proceso electoral, cuya erogación pasará de 8.4 a 4.4 millones de pesos.

A la organización de debates y foros informativos entre candidatos al Poder Judicial le recortaron 12.8 millones de pesos, pues la idea era destinar 26.6 millones de pesos y quedará en 13.8 millones de pesos.

En comparación, para organizar los pasados debates presidenciales, en los que solo participaron tres candidatos, el INE destinó, en promedio 10 millones de pesos para cada uno; tan solo en la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación habrá 81 candidatos.

Otro de los proyectos que afectará a la elección judicial es la instalación de la Macrosala de Prensa y Feria de Medios, para la que el INE destinaría 17.1 millones de pesos y ahora solo se gastarán 4 millones de pesos.

También fue afectada la contratación de auxiliares jurídicos para las juntas distritales

HOMOLOGAN LEYES

Pueden 16 estados elegir jueces locales

Al menos 16 estados ya homologaron sus legislaciones para que los jueces y magistrados locales sean electos por voto popular.

Dichas entidades podrán elegir a sus juzgadores, pero deberán avisar máximo el 15 de enero al Instituto Nacional Electoral (INE).

Los restantes estados tienen un plazo hasta marzo próximo para homologar sus legislaciones y, en caso de que no organicen los comicios este año, lo deberán hacer en 2027. / 24 HORAS

y locales que apoyen en cuestiones técnicas de los comicios de jueces, magistrados y ministros, debido a que ese gasto pasará de 66 a 30 millones de pesos.

Durante la sesión de aprobación del Presupuesto, la consejera Dania Ravel recordó que “aunque el presupuesto calculado y solicitado se encontraba plenamente justificado, la Cámara de Diputados determinó realizar un recorte por 13 mil 476 millones de pesos”.

En cifras globales, el presupuesto del INE quedó en 27 mil millones 56 mil 755 pesos, que incluyen los 7 mil 354.27 millones de pesos de prerrogativas a partidos, así como 12 mil 305 millones de gasto operativo y 6 mil 219 millones para los comicios judiciales.

5,985,930,350

es la disminución de lo planeado para la elección judicial

949,273,867

es la reducción al presupuesto base del INE


RECORTE TRAS RECORTE


Los Módulos
de Atención
Ciudadana de
las 300 juntas

distritales tendrán 56.8
millones de pesos menos



Los recursos
para la actua-
lización del
Padrón Electoral

tendrán un recorte de 69.6
millones de pesos



Para la fisca-
lización de
candidatos a
cargos judiciales

se quitaron 14.4 millones de
pesos



La fiscaliza-
ción de orga-
nizaciones que
buscan conver-

tirse en partidos tendrá 179
millones de pesos menos



El proceso de
liquidación de
partidos extin-

tos (como el
PRD) registra un recorte de
6.4 millones de pesos